



Comunicado de Prensa No.152-10
México, DF, 28 de junio de 2010

Conagua concluirá en tiempo y forma obras fundamentales de emergencia en el Valle de México

- De 42 obras del Programa de Obras de Emergencia del VM pasó a 73, lo que finalmente representa una inversión de mil 696 mdp
- Estas obras son estratégicas para fortalecer el drenaje superficial de la zona oriente y poniente

El Gobierno Federal, a través de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), en coordinación con los gobiernos del Estado de México y del Distrito Federal, invierte 2 mil 385 millones de pesos (mdp) mediante el Fideicomiso 1928, para mejorar la seguridad de los sistemas de drenaje del Valle de México (VM).

De estos recursos, 700 millones corresponden a trabajos programados con anterioridad al Programa de Obras de Emergencia del VM, el cual contempló inicialmente 42 obras y un presupuesto de mil 323 mdp para enfrentar en mejores condiciones la temporada de lluvias.

Sin embargo, éste se incrementó a mil 696 mdp debido a que el número de acciones pasó a 73, las cuales refuerzan el Sistema Hidrológico del VM.

Parte de estas obras son estratégicas para fortalecer el drenaje superficial de la zona oriente del Valle de México. Entre estas destacan el refuerzo de bordos, desazolve de los principales cauces, así como la rehabilitación de las principales plantas de bombeo sobre los cauces río de Los Remedios, Gran Canal y Dren General del Valle, entre otras.

Entre las obras concluidas destaca el reforzamiento de los bordos del Río de los Remedios, donde se colocó una pantalla flexible impermeable que reduce los riesgos de filtraciones y desbordamientos, lo que da seguridad a las poblaciones de los municipios Netzahualcóyotl y Ecatepec, en el Estado de México; así como a la Delegación Gustavo A. Madero, en el Distrito Federal.

Asimismo se rehabilitaron las plantas de bombeo “Casa Colorada Superficial” y “Canal de Sales” por lo que están listas para facilitar el desalojo de aguas, con lo que se reducen los riesgos de inundaciones.

Además se concluyó totalmente el desazolve y limpieza del canal río de La Compañía, en tanto que se estima que su recubrimiento epóxico se termine en próximos días. En estos trabajos se invirtieron 136 millones de pesos, los cuales fueron adicionales al Programa de Obras de Emergencia del VM.

Como parte de los trabajos realizados en torno a este cauce, se desarrolla el Proyecto Nueva Conducción del Río de la Compañía, que incluye el Túnel Río de la Compañía, que mide 7 kilómetros de longitud y está totalmente terminado; así como la Planta de Bombeo La Caldera, cuyo primer cárcamo se terminará próximamente y tendrá una capacidad de desalojo de 20 metros cúbicos por segundo (m^3/s) de aguas negras.

En la zona poniente se concluyeron acciones fundamentales para evitar desbordamientos como el desazolve programado de los Vasos “El Cristo y Carretas”. Estas tareas representaron una inversión de 100 millones de pesos, recursos que serán ampliados para mejorar las condiciones de regulación.

Entre las obras que están por concluir en la zona Oriente destaca la laguna de regulación La Gasera, cuyo avance es de 98% y la cual permitirá retener y manejar el caudal de los Ríos San Francisco y San Rafael, con lo que se evita que el caudal corra a toda su capacidad sobre el río de La Compañía, así se reducen los riesgos de inundaciones.

Con estos trabajos el Gobierno Federal avanza con el compromiso establecido, luego de las afectaciones provocadas por las lluvias atípicas y extraordinarias registradas en febrero pasado.

ooOoo